

# Forum MNI

MISSION NAZARÉENNE INTERNATIONALE

9 octobre 2024

## Région Mésosamérique



## Haïti

L'histoire d'Haïti a été marquée par l'occupation, l'oppression et le travail forcé dont ont bénéficié des pays plus riches et par des périodes de troubles politiques. Ce territoire est découvert par Christophe Colomb en 1492 et administré par l'Espagne pendant plusieurs siècles. Le peuple indigène de l'île (appelé Taïnos) s'en trouve décimé en moins d'une génération. Au 17ème siècle, la France établit une présence sur l'île de Saint-Domingue (aussi appelée Hispaniola) et en 1697 le tiers occidental de l'île passe sous administration française. En 1804, Haïti déclare son indépendance sous la direction de Jean-Jacques Dessalines et devient le premier pays au monde à être dirigé par des personnes libérées de l'esclavage. Pendant des siècles, Haïti est l'un des pays les plus riches en ressources naturelles des Caraïbes, en particulier dans les domaines forestier et sucrier. Le pays est aujourd'hui considéré comme le plus pauvre du monde occidental. L'Église du Nazaréen est présente en Haïti depuis 1950. Les ministères de compassion ont été précurseurs pour de nombreuses églises qui agissent au nom du Christ dans ce pays affecté par des tremblements de terre et des ouragans, des périodes de troubles civils et des populations déplacées.

La formation du clergé est un besoin crucial dans le pays et lorsque ce processus est interrompu par de longues périodes de perturbations, nous devons faire confiance à Jésus dont la puissance dépasse toute situation humaine. Les pasteurs continuent à servir leurs congrégations avec amour et à faire tout leur possible pour aider les populations locales. En début d'année, la MNI a appelé l'église mondiale à prier pour Haïti. Continuons à prier pour que la lumière du Christ transperce les ténèbres dans ce pays. Le récit qui suit est un exemple qui démontre que Dieu peut triompher malgré les tragédies afin de poser de nouvelles fondations pour préparer un avenir meilleur pour Haïti.



147 182 membres



755 églises pleinement  
organisées, 22 églises  
pas encore organisées



197 ministres habilités et  
292 ministres ordonnés  
dans 12 districts

---

## PRIÈRE



- Prions pour la paix. Depuis 2018, époque où il y avait de nombreux missionnaires présents qui accomplissaient un travail important, les conflits ont empiré et perturbent la vie quotidienne et les ministères à travers le pays.
  - Prions pour que Dieu appelle des ouvriers parmi les jeunes générations. À cause des craintes et des incertitudes concernant l'avenir, de nombreuses personnes hésitent à s'engager sur le long terme.
  - Prions pour le séminaire nazaréen d'Haïti, particulièrement son administration, ses professeurs et ses étudiants, qui doivent adapter leur enseignement et leur formation à la situation actuelle.
- 

## LOUANGES



- Louons Dieu car l'église continue à avancer et saisit de nouvelles opportunités, malgré les nombreuses difficultés, pour partager le Christ dans les rues et les quartiers d'Haïti.
- Louons Dieu car sur le campus du séminaire qui a été construit en 1950 près de Port-au-Prince, les personnes sont en sécurité et ce lieu est devenu un refuge pour beaucoup de gens durant cette période incertaine.



Depuis 2018, la vie en Haïti est marquée par les conflits, l'insécurité dans les rues, des infrastructures en faillite et des troubles politiques et économiques. De nombreuses personnes ont dû fuir Haïti vers des lieux plus sûrs en attendant un retour au calme et chaque récit comporte des éléments positifs et négatifs liés à ces migrations en temps de crise. Parmi ces récits, nous pouvons citer la situation de Pierre Ernst Jacques, président de l'institut biblique d'Haïti, et de sa femme Tayler qui attendaient des jumeaux. Ils ont dû quitter Haïti et sont arrivés dans l'est du Kentucky aux États-Unis, région d'où Tayler est originaire. Malheureusement, ils ont perdu les jumeaux.

Après des difficultés d'obtention de visa, leur retour en Haïti a été retardé mais leur séjour aux États-Unis a été béni par la réalisation d'un rêve de longue date : l'ordination dans l'Église du Nazaréen. Jacques raconte cette ordination hors normes : *« Aucun surintendant général n'a été en mesure de se rendre en Haïti depuis 2018 à cause de la Covid et de l'insécurité liée aux troubles politiques. Cela rendait les ordinations impossibles à organiser. Je recherchais des opportunités d'assister aux ordinations qui avaient lieu à proximité pour être ordonné dans un autre endroit. »* Le pasteur Doug Wyatt, surintendant du district de l'est du Kentucky, a entendu parler de cette situation et s'est mis au travail afin d'organiser cette ordination lors de la prochaine assemblée de son district.

Cette procédure exceptionnelle a pu aboutir grâce à la collaboration du district d'origine de Pierre en Haïti, de la région Mésoamérique, de son directeur régional M. Saenz et des surintendants généraux en juridiction pour la Mésoamérique, M. Sarmiento, et pour la région centre-est des États-Unis, M. Chambo. Le 11 juin 2024, et ce après six années d'attente, Pierre a été ordonné en tant qu'ancien dans l'Église du Nazaréen. Cette ordination a été célébrée à distance durant l'assemblée du district de l'est du Kentucky. Sa famille d'église en Haïti a pu suivre le culte en vidéo en ligne via internet.



Selon Pierre : « Je sais que Dieu a un plan parce que nous sommes ses enfants. Nous ne connaissons pas l'avenir, mais nous savons que Dieu peut créer quelque chose de beau à partir des cendres. Nous ne savions pas ce qu'il allait faire, mais je pense que cette ordination est une chose qui vient de Lui. »

La situation en Haïti continue à être extrême. Plus de 800 églises du Nazaréen en Haïti continuent à célébrer des cultes, mais nous savons qu'au moins 27 églises ont dû fermer du fait de l'insécurité. De nombreux fidèles continuent à se rassembler, mais au prix de grands risques.

Le Séminaire théologique d'Haïti continue à fonctionner, mais principalement en ligne. De nombreux étudiants continuent leur formation en suivant le programme d'études pour l'ordination en utilisant leurs téléphones mobiles. Des solutions créatives doivent être cherchées, testées et perfectionnées pour assurer la qualité de cette formation malgré les périodes de troubles. Les étudiants espèrent retourner en cours en présentiel dans les prochains mois.

Le campus est devenu un lieu de refuge pour les personnes déplacées qui n'ont nulle part où aller. À travers ce récit, Dieu démontre son amour envers ses enfants malgré cette période cruelle et pleine de malheurs. Continuons à prier pour cette situation, car seul le Prince de Paix peut amener le changement en Haïti.

---

**Pourriez-vous accomplir un service ?**

Dieu vous appelle-t-il à un temps de service dans la région Mésoamérique ? Pour plus d'informations, [cliquez ici.](#)

Le Forum de l'INM est disponible dans une archive PDF organisée.  
A lire anciens numéros, [cliquez ici.](#)



17001 Prairie Star Pkwy  
Lenexa, KS | 66220 US



ÉGLISE <sup>DU</sup>  
NAZARÉEN